

# PENGEMBANGAN MEDIA PEMBELAJARAN INTERAKTIF MATEMATIKA MENGGUNAKAN ISPRING SUITE 10 PADA MATERI ARITMATIKA SOSIAL

*by Similarity Check*

---

**Submission date:** 26-May-2023 06:55PM (UTC+0700)

**Submission ID:** 2102410490

**File name:** artikel.pdf (270.55K)

**Word count:** 3304

**Character count:** 20916

## PENGEMBANGAN MEDIA PEMBELAJARAN INTERAKTIF MATEMATIKA MENGUNAKAN ISPRING SUITE 10 PADA MATERI ARITMATIKA SOSIAL

<sup>1</sup>Carenina Widya<sup>wati</sup>, <sup>2</sup>Yuni Katminingsih, <sup>3</sup>Suryo Widodo

Universitas Nusantara PGRI Kediri, Jl. Ahmad Dahlan No.76, Mojoroto, Kec. Mojoroto, Kota Kediri, Jawa

Timur 64112

e-mail: [jayakediri574@gmail.com](mailto:jayakediri574@gmail.com)

### Abstrak

Telah dilakukan penelitian pengembangan media pembelajaran interaktif matematika berbasis android dengan menggunakan *Ispring Suite 10* pada materi aritmatika sosial untuk siswa Sekolah Menengah Pertama (SMP) kelas 7. Penelitian ini bertujuan untuk menghasilkan media pembelajaran interaktif matematika berbasis android pada materi Aritmatika Sosial dengan menggunakan *Ispring Suite 10* yang layak digunakan secara masal melalui uji coba pada siswa SMP kelas 7. Media ini menggunakan metode pengembangan dari ADDIE. Media ini juga di uji dengan metode *checklist* oleh ahli materi dan ahli media, kemudian diuji coba kepada 9 siswa kelas 7 SMP Negeri 5 Kediri dengan menggunakan angket untuk menguji kualitas Teknik dari media. Dari hasil pengujian *checklist* yang dilakukan ahli media mendapatkan skor sebanyak 66% yang masuk dalam kategori Valid dan Layak Dengan Revisi Kecil. Dari hasil pengujian *checklist* yang dilakukan ahli materi mendapatkan skor sebanyak 84% yang masuk dalam kategori Valid dan Layak Tanpa Revisi. Sedangkan dari respon uji coba lapangan untuk kriteria kepraktisan juga telah dipenuhi dengan penilaian dari guru sebesar 90% dengan kategori Sangat Praktis, dan kriteria kepraktisan juga telah dipenuhi dengan penilaian dari siswa uji terbatas sebesar 90,99% dengan kategori Sangat Praktis. Tampilan dari media ini perlu di sempurnakan dengan penampilan yang lebih unik dan menarik yang relevan dengan materi aritmatika sosial. Sebagai tindak lanjut dari penelitian ini perlu dilakukan uji coba untuk mengetahui tingkat pemahaman siswa terhadap media pembelajaran interaktif yang dibuat.

**Kata Kunci:** Media Pembelajaran, Interaktif, Ispring Suite, Aritmatika Sosial, Android

### Abstract

Research has been carried out on the development of android-based interactive mathematics learning media using *Ispring Suite 10* on social arithmetic material for 7th grade Junior High School (SMP) students. Suitable for mass use through trials on 7th grade junior high school students. This media uses the development method of ADDIE. This media was also tested using the checklist method by material experts and media experts, then tested on 9 7th grade students of SMP Negeri 5 Kediri by using a questionnaire to test the technical quality of the media. From the results of the checklist testing carried out by media experts, a score of 66% was included in the Valid and Eligible categories with Small Revisions. From the results of the checklist testing carried out by material experts, a score of 84% was included in the Valid and Eligible categories without revision. Meanwhile, the field test responses for the practicality criteria have also been met with an assessment from the teacher of 90% in the Very Practical category, and the practicality criteria have also been met with an assessment from students for the limited test of 90.99% in the Very Practical category. The appearance of this media needs to be perfected with a more unique and attractive appearance that is relevant to social arithmetic material. As a follow-up to this research, it is necessary to conduct a trial to determine the level of students' understanding of the interactive learning media created.

**Keywords:** Learning Media, Interactive, Ispring Suite, Social Arithmetic, Android

### PENDAHULUAN

Menurut H. Fuad Ihsan (2005:1) menjelaskan bahwa Pendidikan sebagai “usaha manusia untuk menumbuhkan dan mengembangkan potensi pembawaan baik jasmani maupun rohani sesuai dengan nilai yang ada di dalam masyarakat dan kebudayaan.” Muhibbin Syah (2010:10) Pendidikan berasal dari kata “didik”, lalu kata ini mendapat awalan “me” sehingga menjadi “mendidik”. Yang artinya, memelihara dan memberi Latihan. Dalam memelihara dan memberi latihan diperlukan adanya ajaran, tuntunan, dan pimpinan mengenai akhlak dan kecerdasan

pikiran. Jadi secara umum Pendidikan adalah persiapan/bekal untuk beberapa aktivitas/pekerjaan yang layak.

Pendidikan tidak bisa dipisahkan dari manusia sejak ia dilahirkan dibumi sampai meninggal dunia. Karena Pendidikan adalah proses pembelajaran untuk meningkatkan, memperbaiki, dan menambah wawasan pengetahuan untuk mencerdaskan kehidupan bangsa melalui belajar dan pelatihan. Oleh karena itu Pendidikan sangatlah penting. Terutama Pendidikan di sekolah SD, SMP dan SMA yang khususnya pada pembelajaran matematika.

Karena faktanya hingga sampai saat ini matematika masih dianggap sulit oleh sebagian besar siswa karena banyak symbol dan lambing, rumus sulit, menakutkan dan membosankan. Dari sini diketahui bahwa siswa belum menyadari bahwa pentingnya belajar matematika. Akibatnya siswa menjadi kurang motivasi dan minat belajar berkurang. Oleh karena itu perlu diciptakan kondisi belajar yang menyenangkan agar motivasi dan minat belajar siswa Kembali meningkat dan menjadi lebih baik.

Dari hasil observasi dan wawancara dengan salah satu guru kelas VII SMP Negeri 5 Kediri mengatakan bahwa: "Guru belum memaksimalkan penggunaan media yang berbasis teknologi karena ada kendala, terutama faktor usia guru." Guru masih menggunakan media papan tulis untuk pembelajaran aritmatika sosial. Oleh karena itu, peneliti akan menciptakan sebuah aplikasi untuk membantu belajar matematika khususnya pada materi aritmatika sosial.

Sebelumnya sudah ada bermacam pengembangan yang dilakukan menggunakan *Ispring Suite* pada pembelajaran matematika. Ada Pengembangan Alat Evaluasi Pembelajaran Matematika dengan *Ispring Suite 8*, Kelayakan Instrumen Penilaian Berbasis *Ispring Suite* Pada Materi Pola Bilangan dan *Pengembangan Media Berbasis Android Berbantuan Aplikasi Ispring Suite* pada Pembelajaran Matematika untuk Siswa Kelas V SD. Dengan bekal referensi tersebut tujuan penelitian ini adalah untuk menghasilkan media pembelajaran interaktif matematika berbasis android pada materi aritmatika sosial dengan menggunakan *Ispring Suite 10* yang layak dan praktis.

Berdasarkan uraian diatas, maka peneliti berencana untuk melakukan penelitian pengembangan dengan judul "Pengembangan Media Pembelajaran Interaktif Matematika Berbasis Android Dengan Menggunakan *Ispring Suite 10* Pada Materi Aritmatika Sosial".

## KAJIAN TEORI

### Model Pengembangan

Model penelitian yang digunakan adalah model pengembangan dari ADDIE. Langkah-langkah penelitian dan pengembangannya adalah melalui 5 tahap. Yaitu *Analysis, Design, Development, Implementation* dan *Evaluation*.

### Media Pembelajaran

Media pembelajaran diartikan sebagai segala sesuatu yang dapat digunakan untuk menyalurkan pesan atau isi pelajaran, merangsang pikiran, perasaan, perhatian dan kemampuan peserta didik, sehingga dapat mendorong proses belajar mengajar. Media pembelajaran berfungsi sebagai alat bantu visual dalam kegiatan pembelajaran untuk menumbuhkan motivasi belajar siswa, memperjelas materi dan mempermudah siswa. Oleh sebab itu media pembelajaran sangat penting dalam kegiatan pembelajaran. Karena efisiensi waktu dan tenaga dan fleksibel.

### Media Pembelajaran Interaktif

Media pembelajaran interaktif adalah proses belajar mengajar menggunakan produk/layanan digital (multimedia) yang diberikan oleh guru kepada siswa dengan memberikan konten pembelajaran seperti teks, gambar, video, dan animasi. Diharapkan dengan adanya media pembelajaran interaktif, siswa menjadi mudah untuk menerima penyampaian materi dan menjadi aktif saat proses pembelajaran sedang berlangsung.

Demi memberikan pembelajaran yang menarik pendidik harus terus berpikir kreatif dan berinovasi terhadap media pembelajaran yang akan di berikan pada peserta didik. Selain itu peneliti akan memanfaatkan media pembelajaran interaktif ini pada materi Aritmatika Sosial kelas 7 SMP dengan menggunakan *Ispring Suite 10*.

#### Aplikasi Ispring Suite 10

##### 1. Pengertian Ispring Suite 10

*Ispring suite 10* adalah perangkat lunak yang digunakan untuk membuat media pembelajaran dengan mendukung beberapa aspek media seperti *audio*, *visual*, dan *audio visual*. Perangkat ini biasa dihubungkan dengan *powerpoint* dan dapat dikolaborasikan dengan beberapa *software* pendukung. Oleh karena itu media yang dihasilkan menjadi lebih menarik dan interaktif. Selain itu, dengan *Ispring suite 10* semua file yang dihasilkan dari *powerpoint* dapat dikonversi ke dalam format *flash*, sehingga pengguna dapat menggunakannya baik secara langsung maupun pembelajaran dalam bentuk *e-learning*.

##### 2. Fungsi Ispring Suite 10

Aplikasi Ispring fungsinya adalah untuk memasukkan interaktivitas tambahan dalam *Microsoft Powerpoint* dan mengekspor *power point* ke beberapa format tertentu (disarankan menggunakan *Powerpoint 2007* ke atas). Untuk versi yang terbaru, sudah dapat dilakukan ekspor untuk *mobile* dalam format *HTML 5*. Interaktivitas tersebut dapat berupa animasi *Flash (.swf)*, kuis, *video* khususnya *.flv* dan dari *Youtube*, dan sebagainya. Perangkat lunak *ispring* tersedia dalam versi *free* (gratis) dan *pro* (berbayar).

##### 3. Versi Ispring Suite 10

Aplikasi *Ispring* tersedia secara gratis maupun berbayar. Sehingga untuk pemula yang ingin belajar membuat media belajar interaktif dapat mendownloadnya dan menggunakan aplikasi tersebut dalam jangka waktu tertentu.

##### 4. Tampilan Ispring Suite 10

*Ispring* memiliki tampilan fitur yang bekerja sebagai *add-ins Power Point*, untuk menjadikan file *Power Point* lebih menarik dan interaktif berbasis *flash* yang dapat dibuka di hampir setiap komputer atau *platform*. *Ispring* sendiri dikembangkan untuk mendukung *e-learning* sehingga didukung dengan berbagai menu didalamnya untuk menyisipkan bentuk-bentuk media. Sehingga media pembelajaran yang dihasilkan akan lebih menarik.

##### 5. Kelebihan Ispring Suite 10

Kelebihan *ispring suite* menurut Hernawati (2010), yaitu Terintegrasi dalam *miscrosoft power point*, *Ispring* dapat menyisipkan berbagai media seperti *flash*, vidio, gambar, *audio*, dan lain-lain, mudah didistribusikan dalam bentuk *flash* yang dapat digunakan dimanapun dan dioptimalkan untuk *web*, dapat membuat kuis dengan berbagai jenis soal seperti *true/false*, *multiple choice*, *multiple response*, *type in*, *matching*, *sequence*, *numeric*, *fiil in the blank*, dan *multiple choice text*, *Ispring suite* bekerja sebagai *add-ins*, dikembangkan untuk mendukung media *e-learning*, *Quiz Maker* memungkinkan pengguna untuk membuat kuis cerdas dan *survey*, menggunakan fitur-fitur canggih seperti skenario bercabang, belajar metrik kontrol, dan kostumisasi umpan balik, *Ispring Visual* dirancang untuk meningkatkan presesntasi *Power Point* dengan interaksi media yang kaya untuk memperjelas dalam sebuah *e-learning*, presentasi bisnis, iklan dan lain sebagainya.

##### 6. Kelemahan Ispring Suite 10

Pada *Ispring* versi lama tidak bisa *stand alone* dan hanya berfungsi sebagai *plug in* di *power point* meskipun pada *Ispring versi* terbaru sudah *stand alone*, *Ispring* masih sangat bergantung



dengan *Power Point*, meskipun *Ispring* sudah *stand alone* tetapi fungsi *Ispring* akan lebih maksimal jika hidup bersama *Power Point*.

## METODE PENELITIAN

### Model Pengembangan

Prosedur yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan metode pengembangan ADDIE. Yang meliputi *Analysis, Design, Development, Implementation, Evaluations*.

### Prosedur Pengembangan

#### 1. *Analysis* (Analisis) <sup>46</sup>

Kegiatan utama pada tahap ini peneliti melakukan tahap analisis yaitu mengumpulkan informasi terhadap masalah pembelajaran yang ada di SMP Negeri 5 Kota Kediri kelas VII berdasarkan wawancara dengan guru matematika kelas 7 khususnya pada materi aritmatika sosial.

#### 2. *Design* (Perencanaan)

Pada tahap ini peneliti menyiapkan tampilan awal, standar kompetensi, kompetensi dasar, dan materi aritmatika sosial yang akan dimasukkan dalam media pembelajaran interaktif matematika berbasis *android*. Rancangan ini masih bersifat konseptual yang akan mendasari proses pengembangan aplikasi berikutnya.

#### 3. *Development* (Pengembangan)

Pada tahap ini peneliti akan merealisasikan rancangan produk yang sudah disiapkan. Kegiatan pada tahap ini mengembangkan dan merealisasikan kerangka yang masih konseptual tersebut untuk menjadi sebuah produk untuk di implementasikan. Rancangan konseptual yang harus disiapkan adalah tampilan awal, menu, standar kompetensi, kompetensi dasar, dan materi aritmatika sosial yang akan dimasukkan dalam media pembelajaran interaktif matematika berbasis *android*.

#### 4. *Implementation* (Implementasi)

Kegiatan pada tahap ini adalah mengimplementasikan rancangan dan metode yang telah dikembangkan dan divalidasi dengan hasil valid pada 9 siswa SMP kelas 7 untuk dilihat kelayakan dan kepraktisannya.

#### 5. *Evaluation* (Evaluasi)

Tahap evaluasi dilakukan untuk mengetahui kelayakan media. Adapun nilai kelayakan media di dapatkan dari ahli media, ahli materi, ahli praktisi dan siswa. Nilai dari ahli media dan ahli materi di dapat sebelum media di implementasikan kepada siswa sedangkan nilai yang diperoleh dari ahli praktisi dan siswa didapat setelah media di implementasikan.

### Lokasi Dan Subyek Penelitian

Lokasi penelitian di SMP Negeri 5 Kediri. Subyek penelitian ini adalah 6 siswa kelas 7 SMP Negeri 5 Kediri sebagai responden.

### Uji Coba Model/Produk

#### 1. Desain Uji Coba Produk

Uji coba ini dilakukan untuk mengetahui tingkat kelayakan dan kepraktisan media yang telah dikembangkan dengan tahapan uji coba perorangan/individu yang dilakukan peneliti dengan membagikan angket kepada ahli media, ahli materi, dan siswa SMP Negeri 5 Kediri kelas 7 sebanyak 6 siswa. Angket yang dibagikan memiliki format Sangat Setuju (SS) skor 5, Setuju (S) skor 4, Kurang Setuju (KS)

skor 3, Tidak Setuju (TS) skor 2 dan Sangat Tidak Setuju (STS) skor 1.

#### 2. Subyek Uji Coba <sup>38</sup>

Subyek ujicoba terbatas dalam penelitian ini adalah 6 siswa kelas 7 SMP Negeri 5 Kediri.

### Validasi Model/Produk

Validasi model/produk meliputi validator ahli media dan ahli materi. Validasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah validasi yang mana pembuatan instrumennya dengan cara memecah variable menjadi beberapa indikator kemudian merumuskan butir-butir pernyataan. Dengan demikian akan di dapat validasi seperti yang dikehendaki.

### Instrumen Penelitian

Instrument atau alat pengumpulan data dalam penelitian ini adalah menggunakan angket (kuesioner). Angket atau kuesioner merupakan alat untuk mengumpulkan dan mencatat data atau informasi yang dilakukan dengan cara memberi seperangkat pertanyaan kepada responden yaitu ahli media, ahli materi, dan siswa SMP Negeri 5 Kediri kelas 7 sebanyak 6 siswa. Untuk diberikan respon sesuai dengan permintaan pengguna.

Metode angket digunakan untuk mengukur indikator kevalidan dan kepraktisan media pembelajaran yang di kembangkan sehingga menjadi media pembelajaran yang diharapkan.

### Teknik Analisis Data

#### 1. Analisis Data Kelayakan

Analisis data kelayakan ditunjukkan untuk menghitung merekapitulasi hasil penilaian dari validator ahli materi dan ahli media.

Berikut rumus untuk menghitung hasil penilaian:

$$\text{Nilai Persentase} = \frac{\text{Jumlah Skor di dapat}}{\text{Jumlah Skor Maks}} \times 100\%$$

Tabel 1. Kriteria Nilai Kelayakan

Nilai	Kolom 2
82%-100%	Valid dan layak digunakan tanpa revisi
63%-81%	Valid dan layak digunakan dengan revisi kecil
44%-62%	Valid dan layak digunakan dengan revisi besar
<44%	Tidak valid dan tidak layak digunakan

#### 2. Analisis Data Kepraktisan

Analisis data kepraktisan ditunjukkan untuk menghitung respon siswa dan respon guru.

Berikut rumus untuk menghitung hasil penilaian:

$$\text{Nilai Persentase} = \frac{\text{Jumlah Skor di dapat}}{\text{Jumlah Skor Maks}} \times 100\%$$

Tabel 2. Kriteria Nilai Kepraktisan

Nilai	Kolom 2
82%-100%	Sangat Praktis
63%-81%	Cukup Praktis
44%-62%	Kurang Praktis
<44%	Tidak Praktis

39

### HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil pengembangan dari penelitian ini adalah berupa Aplikasi Bernama Meimas yang dibuat dengan Aplikasi *Ispring Suite* 10. Nilai kelayakan media pembelajaran dilakukan oleh ahli media dan ahli materi dengan menggunakan angket. Sedangkan untuk mengetahui nilai kepraktisan dilihat dari hasil respon guru dan siswa sejumlah 6 siswa kelas 7 SMP Negeri 5 Kediri. Pengembangan ini menggunakan model ADDIE, yaitu *Analysis, Design, Development, Implementation, Evaluation*. Media pembelajaran ini di validasi oleh ahli media dan ahli materi.

Melihat referensi jurnal Pengembangan Alat Evaluasi Pembelajaran Matematika dengan *Ispring Suite 8*, didapatkan hasil validasi dari ahli materi mendapatkan presentase akhir sebesar

87% kategori "sangat layak", hasil validasi dari ahli media mendapatkan presentase akhir sebesar 85,5% "sangat layak", hasil validasi dari ahli bahasa mendapatkan presentase akhir sebesar 84% "sangat layak". Setelah validasi selesai selanjutnya butir soal dianalisis dan diujocobakan kepada peserta didik, mendapatkan presentase sebesar 87,6% dengan kriteria "sangat menarik". Disimpulkan bahwa alat evaluasi berupa tes online/offline yang dikembangkan layak sebagai alat evaluasi yang mendukung proses pembelajaran.

Dari jurnal Kelayakan Instrumen Penilaian Berbasis Ispring Suite Pada Materi Pola Bilangan didapatkan hasil respon kelas siswa terhadap instrumen penilaian pembelajaran matematika adalah 4,3 dan menurut kriteria yang telah ditetapkan nilai berada pada kategori positif. Dengan demikian instrumen penilaian pembelajaran matematika materi pola bilangan berbasis ispring suite layak untuk digunakan dan telah mengarah pada inovasi dengan penggunaan teknologi yang efektif, efisien, dan ekonomis.

Dari jurnal *Pengembangan Media Berbasis Android Berbantuan Aplikasi Ispring Suite* pada Pembelajaran Matematika untuk Siswa Kelas V SD di peroleh hasil penelitian adalah media berbasis Android berbantuan *Ispring Suite* pada materi volume bangun ruang yang valid berdasarkan penilaian ahli pada tiga aspek kelayakan. Kelayakan materi dengan validitas 0,90, kelayakan bahasa dengan validitas 0,90, dan kelayakan kegrafisan dengan validitas 0,87. Respon pengguna pada uji coba terbatas berdasarkan respon siswa sebesar 98% kriteria sangat baik dan respon guru sebesar 99 % kriteria sangat baik. Hasil tersebut menunjukkan bahwa media berbasis Android berbantuan iSpring Suite layak serta mendapatkan respon yang sangat baik.

Sedangkan hasil penelitian yang peneliti lakukan mendapatkan hasil skor penilaian dari ahli media adalah 66% yang berkategori "valid dan layak dengan revisi kecil" dengan komentar materi dijadikan satu, font diperbesar, dan video pembelajaran harus berbeda dengan materi yang di berikan pada aplikasi. Sedangkan hasil skor dari penilaian ahli materi adalah 84% yang berkategori "valid dan layak tanpa revisi" dengan komentar contoh soal perlu diperbaiki.

Setelah produk di validasi oleh tim ahli, produk siap di uji cobakan kepada guru dan siswa kelas 7 berjumlah 6 dengan angket untuk mengetahui responnya. Diketahui dari hasil angket tersebut didapatkan hasil skor guru 90% dengan kategori "sangat praktis" dan hasil skor dari 6 siswa 90,99% dengan kategori "sangat praktis". Sehingga pengembangan ini menghasilkan media pembelajaran Meimas yang layak dan praktis untuk digunakan dalam pembelajaran matematika khususnya aritmatika sosial.

## SIMPULAN DAN SARAN

### Kesimpulan

Telah dihasilkan media pembelajaran interaktif matematika berbentuk aplikasi bernama Meimas yang layak dan praktis. Dengan spesifikasi media aplikasi Meimas dapat di operasikan di perangkat smartphone/android minimal type kitkat dan dapat digunakan tanpa akses internet. Media ini juga memiliki keunggulan dapat menampilkan semua bentuk media teks, gambar, audio, dan video dalam satu tempat. Sehingga aplikasi media pembelajaran interaktif dapat lebih menarik dan dapat digunakan sesuai kebutuhan. Sedangkan untuk kelemahannya sebagai dibutuhkan keahlian, kesabaran dan ketekunan dalam mengedit media, dibutuhkan kreativitas dalam menggabungkan teks, gambar, audio, maupun video agar tidak monoton

Media Meimas telah memenuhi kriteria kelayakan dari penilaian ahli materi sebesar 84% dengan kategori valid dan layak tanpa revisi, dari ahli media sebesar 66% dengan kategori valid dan layak dengan revisi kecil. Sedangkan untuk kriteria kepraktisan juga telah dipenuhi dengan penilaian dari guru sebesar 90% dengan kategori Sangat Praktis, dan kriteria kepraktisan juga telah dipenuhi dengan penilaian dari siswa uji terbatas sebesar 90,99% dengan kategori Sangat Praktis.

### Saran

Perlu format font yang tepat agar siswa tertarik untuk belajar menggunakan aplikasi media pembelajaran interaktif khususnya pada matematika, memaksimalkan penampilan dan penyesuaian objek yang ada pada aplikasi media pembelajaran interaktif. perlu adanya

penggunaan teknologi dalam pembelajaran agar tercipta efektif dan efisien. memasukkan gambar, suara, dan video yang menarik pada pembelajaran dan perlu dilakukan uji coba secara luas

#### DAFTAR PUSTAKA

- Anjelina, S., Mardiah, N. A., Putri, Q. T., Sari, K., & Farman, F. (2021). Kelayakan instrumen
- Ariyanti, D. (2020). Multimedia Interaktif Berbasis Ispring Suite 8. *Jurnal Education and Cahyanti, A. D. (2018). Pengembangan Alat Evaluasi Pembelajaran Matematika dengan Ispring development, 8(2), 381-381.*
- Cahyanti, A. D., Farida, F., & Rakhmawati, R. (2019). Pengembangan Alat Evaluasi Berupa Tes Fuad Ihsan, H. (1997). Dasar-dasar Kependidikan. *Jakarta: Rineka Cipta.*
- Hestari, S. (2016). *Validitas, kepraktisan, dan efektivitas media pembelajaran papan magnetik*
- Kumalasani, M. P. (2018). Kepraktisan penggunaan multimedia interaktif pada pembelajaran Larassaty, O. (2022). Pengembangan Media Berbasis Android Berbantuan Aplikasi iSpring Suite Model Pengembangan ADDIE (Analysis, Design, Development, Implementation, Evaluation) Media Pembelajaran: Pengertian, Ciri, Fungsi, Kriteria, dsb - serupa.id. (n.d.). Retrieved July 5, 2022, from <https://serupa.id/media-pembelajaran/>
- Milala, Hendi Frata; Endryansyah; Joko; Agung, A. I. (2022). Keefektifan Dan Kepraktisan Media Pembelajaran Menggunakan Adobe Flash Player. *Jurnal Pedidikan Teknik Elektro, 11(02), 195-202.*
- Muhibbin, S. (2010). Psikologi pendidikan dengan pendekatan baru. *Bandung: PT Remaja*
- Ninawati, M., Burhendi, F. C. A., & Wulandari, W. (2021). Pengembangan E-Modul Berbasis Online/Offline Matematika dengan Ispring Suite 8. *Indonesian Journal of Science and Mathematics Education, 2(3), 363-371.*
- pada materi mutasi gen (Doctoral dissertation, State University of Surabaya).
- pada Materi Geometri Siswa Kelas XI MIA SMA Negeri 3 Takalar (Doctoral dissertation, Universitas Islam Negeri Alauddin Makassar).
- pada Pembelajaran Matematika untuk Siswa Kelas V SD. *Jurnal Pembelajaran dan Pengajaran Pendidikan Dasar, 5(1), 190-197.*
- penilaian berbasis ispring suite pada materi pola bilangan. *Jurnal Karya Pendidikan Matematika, 8(2), 93-99.*
- Rosdakarya.
- Software iSpring Suite 9. *Jurnal Educatio FKIP UNMA, 7(1), 47-54.*
- Pengembangan Media Pembelajaran Berbasis Ispring Suite 8 Pada Materi Perwasitan Matakuliah Teori dan Praktek Bola Voli 1 Tahun Akademik 2018/2019 | *Paradigma: Jurnal Filsafat, Sains, Teknologi, dan Sosial Budaya.* (n.d.). Retrieved July 5, 2022, from <http://ejurnal.budiutomomalang.ac.id/index.php/paradigma/article/view/559>
- PENGEMBANGAN MEDIA PEMBELAJARAN MATEMATIKA MENGGUNAKAN POWERPOINT DAN ISPRING QUIZMAKER PADA MATERI TEOREMA PYTHAGORAS | Maryana | *Proximal: Jurnal Penelitian Matematika dan Pendidikan Matematika.* (n.d.). Retrieved July 5, 2022, from <https://www.journal.uncp.ac.id/index.php/proximal/article/view/1455>
- S., Listiadi, A., Akuntansi, P., & Surabaya, U. N. (2022). Pengembangan Media Pembelajaran Ispring Suite 10 Berbasis Android pada Materi Jurnal Penyesuaian di SMK. *EDUKATIF : JURNAL ILMU PENDIDIKAN, 4(2), 2116-2126.* <https://doi.org/10.31004/EDUKATIF.V4I2.2288>
- Suite 8 (Doctoral dissertation, UIN Raden Intan Lampung).
- tematik kelas IV SD. *Jurnal Bidang Pendidikan Dasar, 2(1A), 1-11.*
- Walid, M. I. (2017). *Pengembangan Media Pembelajaran Interaktif berbasis GEOGEBRA dengan*



# PENGEMBANGAN MEDIA PEMBELAJARAN INTERAKTIF MATEMATIKA MENGGUNAKAN ISPRING SUITE 10 PADA MATERI ARITMATIKA SOSIAL

## ORIGINALITY REPORT

18%

SIMILARITY INDEX

12%

INTERNET SOURCES

12%

PUBLICATIONS

2%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

1	<a href="http://blog.kejarcita.id">blog.kejarcita.id</a> Internet Source	1%
2	<a href="http://mathline.unwir.ac.id">mathline.unwir.ac.id</a> Internet Source	1%
3	<a href="http://www.jurnal.stmikpontianak.ac.id">www.jurnal.stmikpontianak.ac.id</a> Internet Source	1%
4	<a href="http://www.tmfv.com.ua">www.tmfv.com.ua</a> Internet Source	1%
5	Sri Suryanti, Deni Sutaji. "Pengembangan Teori Ring Mobile Application (Terima App): Media pembelajaran berbasis android untuk meningkatkan aksesibilitas pembelajaran Teori Ring", DIDAKTIKA : Jurnal Pemikiran Pendidikan, 2019 Publication	<1%
6	Submitted to Universitas Samudra Student Paper	<1%

[alfinapunya.blogspot.com](http://alfinapunya.blogspot.com)

7

Internet Source

&lt;1 %

8

Dafid Slamet Setiana. "MENSTIMULASI BERPIKIR KRITIS MELALUI PENGEMBANGAN MODUL PEMBELAJARAN MATEMATIKA", Science Tech: Jurnal Ilmu Pengetahuan dan Teknologi, 2019

Publication

&lt;1 %

9

Submitted to LL DIKTI IX Turnitin Consortium Part II

Student Paper

&lt;1 %

10

Meida Susanty, Nenny Mahyuddin. "Video Pembelajaran Al-Islam Kemuhammadiyahhan untuk Meningkatkan Keterampilan Berbicara dan Karakter Anak Usia Dini", Jurnal Obsesi : Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini, 2022

Publication

&lt;1 %

11

Submitted to Universitas Negeri Manado

Student Paper

&lt;1 %

12

[digilib.unesa.ac.id](http://digilib.unesa.ac.id)

Internet Source

&lt;1 %

13

Farman Farman, Sarimuddin Sarimuddin, Chairuddin Chairuddin, Fitriyani Hali. "Computer based problem compilation training using wondershare quiz creator for junior high school teachers", Community Empowerment, 2021

&lt;1 %

14 [jurnal.untan.ac.id](http://jurnal.untan.ac.id) <1 %  
Internet Source

---

15 [repository.uksw.edu](http://repository.uksw.edu) <1 %  
Internet Source

---

16 Tya Reda Ardianti, Susanti Susanti.  
"Pengembangan Media Pembelajaran  
Interaktif Berbasis Android pada Mata  
Pelajaran Akuntansi Keuangan SMK",  
EDUKATIF : JURNAL ILMU PENDIDIKAN, 2022  
Publication

---

17 Vienna Restiana, Suhendi Suhendi, Yudiyanto  
Yudiyanto, Nasrul Hakim. "Pengembangan  
Modul Pembelajaran Biologi Berbasis Inkuiri  
Terbimbing pada Materi Ekosistem untuk  
Siswa Kelas X SMAN 2 Menggala", BIODIK,  
2022  
Publication

---

18 [dwi-istanto.blogspot.com](http://dwi-istanto.blogspot.com) <1 %  
Internet Source

---

19 [journal-litbang-rekarta.co.id](http://journal-litbang-rekarta.co.id) <1 %  
Internet Source

---

20 [kai.ru](http://kai.ru) <1 %  
Internet Source

---

21 [ppjp.ulm.ac.id](http://ppjp.ulm.ac.id) <1 %  
Internet Source

---

22

[un-unbk.blogspot.com](http://un-unbk.blogspot.com)

Internet Source

&lt;1 %

23

[unsri.portalgaruda.org](http://unsri.portalgaruda.org)

Internet Source

&lt;1 %

24

Astri Habibah, Sindiya Mutiara, Siti Nurjanah, Susiati Susiati. "Echooling (English-Homeschooling): Upaya Meningkatkan Kemampuan Intuisi Siswa di Era Pandemi", Buletin Pengembangan Perangkat Pembelajaran, 2021

Publication

&lt;1 %

25

Ruslan Ridwan, Zulkardi Zulkardi, Darmawijoyo Darmawijoyo. "Pengembangan Perangkat Pembelajaran Aritmetika Sosial Berbasis Problem Based Learning di Kelas VII SMP", Jurnal Elemen, 2016

Publication

&lt;1 %

26

Salamah Sulistya Ningrum, Budi Halomoan Siregar, Marajohan Panjaitan. "Pengembangan LKPD Digital Interaktif dengan Pendekatan Matematika Realistik (PMR) untuk Meningkatkan Kemampuan Pemecahan Masalah pada Materi Aritmatika Sosial Kelas VII", Jurnal Cendekia : Jurnal Pendidikan Matematika, 2023

Publication

&lt;1 %

27

[ejournal.unsri.ac.id](http://ejournal.unsri.ac.id)

Internet Source



<1 %

28

[ejurnal.bunghatta.ac.id](http://ejurnal.bunghatta.ac.id)

Internet Source

<1 %

29

[etd.uum.edu.my](http://etd.uum.edu.my)

Internet Source

<1 %

30

[jipp.unram.ac.id](http://jipp.unram.ac.id)

Internet Source

<1 %

31

[jurnal.unigal.ac.id](http://jurnal.unigal.ac.id)

Internet Source

<1 %

32

[repository.bungabangsacirebon.ac.id](http://repository.bungabangsacirebon.ac.id)

Internet Source

<1 %

33

[stp-mataram.e-journal.id](http://stp-mataram.e-journal.id)

Internet Source

<1 %

34

[www.dosenpendidikan.co.id](http://www.dosenpendidikan.co.id)

Internet Source

<1 %

35

[4jipurnomo.wordpress.com](http://4jipurnomo.wordpress.com)

Internet Source

<1 %

36

Friendha Yuanta, Diyas Age Larasati.  
"Developing Social Science Learning Videos in  
Elementary Schools During Covid-19  
Pandemic", Jurnal Basicedu, 2022

Publication

<1 %

37

Nurmala R. "PENGEMBANGAN POCKET BOOK  
MATHEMATIC (POCKEMATH) BERBASIS

<1 %

ANDROID SEBAGAI MEDIA PEMBELAJARAN  
SISWA", Proximal: Jurnal Penelitian  
Matematika dan Pendidikan Matematika,  
2022

Publication

38

Rizqa Yunisha, Rully Charitas Indra Prahmana,  
Klara Iswara Sukmawati. "Pengaruh  
Pendekatan Pendidikan Matematika Realistik  
terhadap Kemampuan Komunikasi Matematis  
Siswa Kelas VII SMP", Jurnal Elemen, 2016

Publication

<1 %

39

[jurnal.ciptamediaharmoni.id](http://jurnal.ciptamediaharmoni.id)

Internet Source

<1 %

40

[repository.iainpare.ac.id](http://repository.iainpare.ac.id)

Internet Source

<1 %

41

[repository.ub.ac.id](http://repository.ub.ac.id)

Internet Source

<1 %

42

[worldwidescience.org](http://worldwidescience.org)

Internet Source

<1 %

43

[www.jurnal-doc.com](http://www.jurnal-doc.com)

Internet Source

<1 %

44

Muhammad Sinar Randi, Siti Halimah,  
Salamuddin Salamuddin. "Development of  
Comic-Based Distance Learning Module in  
Islamic Religious Education Subjects",  
Nazhruna: Jurnal Pendidikan Islam, 2022

Publication

<1 %

- 45 Suwarno Suwarno. "Model Pembelajaran Teams Games Tournaments (TGT) untuk Meningkatkan Hasil Belajar Siswa", PHILANTHROPY: Journal of Psychology, 2019  
Publication <1 %
- 
- 46 Azania Khairani, Siti Quratul Ain. "Pengembangan Media Pembelajaran Video Menggunakan Sparkol Videoscribe Pada Materi Statistika Kelas IV SD", QALAMUNA: Jurnal Pendidikan, Sosial, dan Agama, 2021  
Publication <1 %
- 
- 47 Dwi Oktaviana, Iwit Prihatin, Fahrizar Fahrizar. "PENGEMBANGAN MEDIA POP-UP BOOK BERBASIS CONTEXTUAL TEACHING AND LEARNING DALAM PENCAPAIAN KEMAMPUAN PEMECAHAN MASALAH SISWA SMP", AKSIOMA: Jurnal Program Studi Pendidikan Matematika, 2020  
Publication <1 %
- 
- 48 Opik Jamaludin. "Peran Pesantren Salafi dalam Peningkatan Kualitas Akhlak Santri", Iktisyaf: Jurnal Ilmu Dakwah dan Tasawuf, 2021  
Publication <1 %
- 
- 49 Peipei Liu, Jing Fu, Ronghan Zhang, Hang Chu. "Initial postoperative plasticity as a predictor of mid-term stereoacuity outcome after <1 %

surgery for intermittent exotropia", BMC  
Ophthalmology, 2023

Publication

---

50

Yuko Fujimura, Michikazu Sekine, Masaaki Yamada. "Short - term and long - term associations with sleep onset latency in school children in Japan", Pediatrics International, 2022

Publication

---

<1 %

51

[mulok.library.um.ac.id](http://mulok.library.um.ac.id)

Internet Source

---

<1 %

52

Wimpi Calesta, Patricia H M Lubis, Sugiarti Sugiarti. "Pengembangan LKS Berbasis Inkuiri Terbimbing Berbantuan E-Learning Untuk Meningkatkan Pemahaman Konsep Pada Siswa kelas X SMA", Jurnal Kumparan Fisika, 2021

Publication

---

<1 %

---

Exclude quotes      On

Exclude matches      Off

Exclude bibliography      On



# PENGEMBANGAN MEDIA PEMBELAJARAN INTERAKTIF MATEMATIKA MENGGUNAKAN ISPRING SUITE 10 PADA MATERI ARITMATIKA SOSIAL

---

GRADEMARK REPORT

---

FINAL GRADE

**/0**

GENERAL COMMENTS

**Instructor**

---

PAGE 1

---

PAGE 2

---

PAGE 3

---

PAGE 4

---

PAGE 5

---

PAGE 6

---

PAGE 7

---